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带着谷子上两会

田间有句俗语，“谷三千，麦

六十，豌豆好的只八颗”。随着“张杂

谷”产量的提高和种植面积的扩大，

粮食市场上的谷子供大于求，价格受

到了影响。“现在的谷子每斤还卖不

到一块钱，在很大程度上影响了人们

的种植积极性。而且受价格影响，杂

交谷子的种植面积波动很大，导致谷

子深加工的产业链不稳定，不利于杂

交谷子高产抗旱节水优势的发挥。”

为了让杂交谷子得到更多的重视，当

选为全国人大代表后，赵治海代表把

杂交谷子的推广作为了两会建议提案

的重要内容。

“我第一次提出在主产区启动对

节水作物杂交谷子收购及补贴的建议

时，大会议案组没有列为建议上报。”

对这样的结果，赵治海代表早有心理

准备。第二年，他丰富完善了相关资

料，再次提出了这个建议。“希望国家

能启动对谷子的保护性收购，给予地

方谷子储备以政策和资金支持，对谷

子深加工企业进行政策扶持，使杂交

谷子研发工作步入快车道，尽快使亿

万农民受益。”

2010年3月10日，赵治海代表把

“张杂谷”的谷穗带上两会，在河北代

表团分组讨论会上，他亲自向温总理

汇报：“杂交谷子亩产能达到800—

1200斤，最高产量1600斤，产量是

过去谷子的一倍多，用水却不到一

半。”“希望杂交谷子像杂交水稻那样

为粮食安全做出贡献。”温家宝总理

认真端详着他带来的谷穗样品，左手

拿起杂交谷子品种，右手拿起常规品

种进行认真比较：“我过去光知道南

方有杂交水稻，北方有杂交玉米，为

我国粮食安全做出了贡献，你给我们

带来了杂交谷子的好消息，杂交谷子

将为我国旱作粮食高产做出贡献，我

们会通过各种方式支持你，让杂交谷

子发展越来越好。”

作为一名全国人大代表，赵治海

时刻牢记人民的重托，不忘履行代表

职责。每年“两会”前夕，他都会认真

整理调研材料、撰写相关建议，几年

下来，所提建议涉及方方面面，但最

多的还是农业生产和农民增收问题。

“比如我曾提过建议，希望国家将杂交

谷子纳入粮补范围。”赵治海代表说：

“良种补贴作为强农惠农政策措施，非

常有利于调动农民种粮积极性和推广

使用优良品种。现在，主要农作物品

种良种补贴几乎达到了全覆盖，如果

国家也能给予杂交谷子种子补贴，无

论对于激发农民的种植热情，提高国

家粮食安全保障水平还是对民族种业

都是巨大支持。”赵治海代表的建议也

得到了农业部、财政部等部门的高度

重视，真诚、据实的电话沟通和书面

答复使他倍感欣慰。“非常感谢国家

财政对杂交谷子研发和推广的支持。” 

赵治海代表说，“这也是我努力搞好科

研、当好代表的强大动力。”

从大学毕业和谷子结缘，赵治海

代表已经在基层科研岗位工作了30

多年，这期间他付出了辛勤的汗水，

也收获了从八方涌来的多项荣誉。面

对各种好机会，他并没有动心，他放

不下心中的那份谷子情缘。赵治海就

像一株深深扎根于贫瘠土地的谷子，

低垂着沉甸甸的谷穗，在初秋黄灿灿

的谷田里茁壮成长。
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上海金山：
财政补贴推广科学施肥技术

近年来，上海市金山区财政大力支持推广测土配

方施肥技术，提升农产品的质量和效益。2010—2011

年，发放补贴资金285万元，在全区粮食和经济作物推

广施用商品有机肥、专用配方肥9300吨。两年间增加

经济效益246.09万元，实现了农业增效、农民增收。

（徐 俊 摄影报道）
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